



FONPLATA
Banco de Desarrollo

laif
Instrumento para
Inversiones en
América Latina



Foro de Alcaldes Ciudades Sostenibles

15 y 16 de marzo de 2023 - Brasilia, Brasil

FORO DE ALCALDES: CIUDADES SOSTENIBLES

15 y 16 de marzo de 2023. Brasilia, Brasil

Un espacio integrador y participativo, a través del cual se presentarán estudios de casos exitosos y oportunidades para desarrollar nuevos proyectos, paneles de discusión y sesiones informativas.

El evento contará con la participación de ministros de Estado, alcaldes municipales, representantes y ejecutivos de organismos internacionales, agencias de desarrollo, académicos y expertos.

El objetivo será compartir buenas prácticas de desarrollo sostenible, promover la transferencia y adaptación de tecnologías y conocimientos aplicados en temas de financiamiento climático, y promover el rol del liderazgo femenino en el desarrollo de la región.

Día 1

En el primer día se realizarán presentaciones y paneles de discusión sobre desarrollo urbano en ciudades medianas de Brasil. Tendremos exposiciones de casos de éxito de los municipios de Itajaí, Vila Velha y Recife en el marco del Desarrollo Sostenible. Contaremos también con la presencia de autoridades del gobierno federal que nos honrará con una presentación sobre las prioridades sectoriales para el financiamiento internacional de gobiernos subnacionales.

También tendremos una exposición sobre los límites de garantías y prioridades sectoriales para el financiamiento internacional de los gobiernos subnacionales, a ser impulsada por el Ministerio de Planificación y una presentación sobre posibles cambios a las resoluciones y normativas de COFIE X en cuanto a criterios de análisis de proyectos y régimen interno de COFIE X.

Día 2

Dentro del bloque de desarrollo urbano sostenible, tendremos paneles con representantes de agencias de desarrollo donde se dialogarán temas como: La sostenibilidad urbana y la importancia de medir los riesgos climáticos en proyectos sostenibles. Asimismo, contaremos con presentaciones de autoridades municipales y expertos internacionales en temas de gestión de datos de Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en proyectos de integración. Y por último, en el bloque de Género y Diversidad se conversará sobre la importancia de incorporar la perspectiva de género en el diseño y planificación de obras de bien público, para que las ciudades sean inclusivas y funcionen para todos.

Para más información sobre el evento, [clic aquí](#).

Organizado por:



Con apoyo de:





Foro de Alcaldes Ciudades Sostenibles

15 y 16 de marzo de 2023 - Brasilia, Brasil

Caso de éxito Itajaí

El Programa "ITAJAÍ: Moderno y Sustentable" contempló acciones estructurantes de desarrollo urbano sostenible enfocadas en la conectividad vial, la movilidad y el drenaje, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes de la ciudad.

Los beneficios directos fueron la eliminación de zonas inundadas y la reducción del tiempo de desplazamiento, debido a puentes, apertura de carreteras.

Las obras mejoraron la actividad económica en las zonas aledañas a las aperturas de carreteras implantadas, se registró crecimiento del sector inmobiliario como consecuencia de las obras de reurbanización.

Caso de éxito Recife

La ciudad de Recife sufrió recientemente un gran desastre ambiental, producto de las lluvias torrenciales que provocaron pérdidas materiales y humanas. En respuesta a esta problemática, se elaboró un programa que busca aumentar la resiliencia ante desastres ambientales, mapeando áreas con riesgo tanto de inundaciones como de deslizamientos y brindando medidas de protección para las áreas más vulnerables a estos peligros.

También incluyó acciones para complementar la infraestructura urbana de un gran número de áreas de urbanización informal, donde reside la población más pobre de la ciudad. Esta experiencia incluye la interacción con un organismo de financiamiento externo (en este caso, el Banco Interamericano de Desarrollo).

Caso de éxito Vila Velha

El Programa de Reordenamiento Urbano y Mejoras Ambientales, tiene como principal objetivo mejorar la calidad de vida de la población localizada en barrios con mayor déficit de infraestructura.

Los avances del programa destacan un impacto altamente positivo tanto social como ambientalmente, teniendo en cuenta la integración de los corredores viales, además de la ampliación de áreas de esparcimiento y sectores de recreación. Estas intervenciones evitaban inundaciones, recuperaron parques ambientales y áreas paisajísticas.

El Programa, que también potenció el turismo, es estratégico dado que en los últimos años permitió captar recursos estatales adicionales y bancos locales en el marco de una gestión municipal participativa e innovadora.

Género y Diversidad

En este bloque se conversará sobre la importancia de rediseñar y planificar las ciudades pensando en las necesidades de toda la población.

Se hablará sobre la incorporación de la perspectiva de género en el diseño y planificación de obras de bien público, para que las ciudades sean inclusivas y funcionen para todos.

El panel responderá preguntas sobre ¿por qué es importante incorporar la perspectiva de género en el diseño y ejecución de obras en las ciudades?, ¿cómo diseñar ciudades que funcionen para todos?, ¿cómo promover enfoques inclusivos y participativos en el diseño de las ciudades?, entre otras.

Organizado por:



Con apoyo de:

